

子供宝也

No.17

平成 24 年 9 月 18 日

尼崎市立武庫東小学校 校長 大楠正治

通りすがりは楽しい%！！

通りすがりの男の子に「夏休み終わって、もうエンジンかかっているか？」とたずねると間髪入れず「かかっていません！！」と断言されてしまいました。しばらくして何年生かわかりませんが女の子に同じ質問をすると「はいっ！！」。おもしろいですね。

通りすがりの**6年2組**の前で何人かの子どもたちと出会いました。教室では、クラス半分の子どもたちと兄弟学級の1年生が武庫東祭りの打ち合わせをしていました。廊下では、残りの半分の子どもたちが終わるのを待っていましたので、その子たちを相手に歴史クイズを勝手に始めました。「江戸時代最後の将軍は誰？」「その将軍は何代目？」とか……。突然の質問にも笑顔で答えてくれました。地名を答える問題では、何でも「岐阜」と答える子どもがいて、もちろんその子は連戦連敗でしたが、「岐阜県の県庁の所在地は？」という質問には正解できました。よかったね。全体としての正答率は……。う～ん、すばらしかったということにしておきましょう。

ちょっと高いハードルは楽しいヅ！！

6年3組は算数の時間でした。拡大図と縮図の勉強をしていました。方眼に描いてある平行四辺形を3倍に拡大するのですが、できる子はあつという間にできてしまいますし、できない子どもは悪戦苦闘です。できてしまった子どもはどうしても退屈になりますから、ちょっと難しい問題を2問出しました。それを解いている間にできない子どもの指導を先生といっしょにやりました。でも、すぐに答えを教えるのはやめにして、なるべく自分で考えさせるようにしていました。最後には先生が基本の問題を丁寧に説明しておりましたが、みんなそれぞれに悩んで、それぞれに楽しんでいるようでした。ある子どもが「6時間目もこのままやろう！」などと言っていたのですが、ちょっと高いハードルは楽しいのでしょうか。

バチ4本もどないして持つねん?????

すでにお知らせしましたように音楽専科の稲垣朋美が都合により退職し、新たに竹内知子が着任いたしました。**5年3組**は初顔合わせということでしたので音楽室をのぞきました。

まず、先生の自己紹介から始まりました。先生はマリンバが得意ということで簡単な演奏を聞かせることになりましたが、バチを4本持って演奏するというのです。「みんなだったらどういうふうにバチを持ちますか。」という質問に「足?!」とか「耳の穴?!」とか……。両手に4本のバチを持って演奏がはじまりました。すごい!!子どもたちも私もびっくりしました。何事も初めの出会いが肝心ですが、つかみはバッチリだったのではないかと思います。

続いて恒例の質問タイムでした。「歳は?」「好きなテレビは?」「結婚していますか?」……。そう言えば、私も昔こんな質問をされたなあとつかしく思いました。ともあれ、まずは、順調なスタートかなといった感じでした。